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建評

第十五屆中國國
際航空航天博覽會
日前在廣東珠海隆

重開幕，吸引數以萬計的民眾參加，這場航
展可謂萬眾矚目，因為中國新一代隱形戰機
殲-35A首次公開亮相，瞬間成為全場最為耀
眼的明星。

隨着這款中型多任務隱形戰機的驚艷登
場，不僅展示中國航空工業的最新成就，更
彰顯了國防現代化的堅實步伐和強勁實力。
戰機殲-35A與殲-20在博覽會攜手表演，顯
示了中國空軍已把戰鬥力提升到新高度，令

人倍感振奮。
戰機殲-35A的首次亮相，標誌着中國空軍

在隱形戰機領域取得了新的突破，更是中國
海軍航空兵力量的進一步增強。殲-35A作為
艦載機，極大地提升中國航母的戰鬥力，使
得海軍在遠洋作戰中擁有更加靈活和強大的
空中支援。這一戰略意義的提升，無疑為中
國在國際舞台上維護自身利益，以及和平發
展提供了更加堅實的保障。

與此同時，殲-35A也反映了中國在軍事科
技領域的自主創新能力。作為一款完全自主
研發的隱形戰機，殲-35A是中國航空工業的

勝利，亦是中國科技創新體系不斷完善和壯
大的體現，對於提升國家的整體科技水平和
國際競爭力具有重要意義。

國防現代化是國家和平發展基石。在當今
複雜多變的國際環境中，只有擁有強大的國
防力量，才能有效震懾潛在的侵略者，維護
國家的領土完整和主權安全。殲-35A正是中
國國防現代化進程中的一個重要里程碑，鑄
就了一個強大的和平之盾，印證着中國軍事
科技的飛速進步，更向世界傳遞了一個明確
的信號：中國有能力、有信心捍衛自己的國
家安全和發展利益！

特朗普贏得美國
大選，上任後能否
如其競選時所承諾
——迅速結束俄烏
衝突而引導美國擺
脫全球戰略困境？
此議題隨即成為美
國內部，乃至國際
社會最關注的問題
之一。

首先，就美國內部而言，在美國大選全
面投票日的前4天，弗格森（Niall Fergu-
son）在美國智庫的 「獨立研究中心」（簡
稱 ： CIS） 活 動 上 ， 批 駁 米 爾 斯 海 默
（John Mearsheimer）的主張。米爾斯海默
近年多次在CIS 發表講話，一再批評美國
指使北約擴張而把俄羅斯推向了中國。他
稱，在一個多極化的世界中，美國應該認
識到其權力的局限性，重新調整戰略重
點，從歐洲和中東轉向亞洲，應對更重要
的中國威脅。但弗格森並不同意上述的觀
點，指出不要低估中俄伊軸心，如果美國

想有效遏制中國，需要控制俄羅斯和伊
朗。

美國陷入戰略困境
儘管西方一些人稱中俄伊結盟不符合事

實。但我們不否認世界百年未有之大變局
加快全面深入演變，現時已造成全球各國
地緣政治危機相互聯繫及相互影響。造成
該現象的主要原因是，美國上世紀90年初
的 「冷戰」結束後，仍陶醉於自身處於全
球唯一超級大國的地位，在世界各地到處
耀武揚威，陷入了同時在歐洲、中東和亞
洲樹敵的全球戰略困境。

特朗普承認陷入困境
特朗普10月底在亞利桑那州競選活動時

接受採訪時稱： 「我們是一個失敗的國
家，我們的國家正在嚴重衰落，看看這些
愚蠢之人都幹了些什麼，他們竟然允許俄
羅斯、中國、伊朗、朝鮮和其他國家聯合
在一起。」

他續稱： 「我還年輕的時候，賓夕法尼
亞大學沃頓商學院的一
位教授告訴我， 『你永
遠不希望發生的一件事
就是中俄聯合起來』。
但是現在，我們僅僅因
為石油，就讓他們聯合
起來了。是拜登團結了
他們。這些愚蠢的人幹
的 傻 事 ， 真 是 令 人 遺
憾。」

特 朗 普 最 後 揚 言 ：
「我要拆散中俄關係！

我認為我有能力拆散他
們。」但他尚未說明將
如何行動。

明顯特朗普誇下了海
口。且不論美國內部頗
大勢力和北約、歐盟的

眾多盟友們不同意特朗普從歐洲回撤，且
不論以色列內塔尼亞胡政府指望特朗普加
大對其援助以驅逐巴勒斯坦人，但單憑俄
羅斯，就足以讓他無法得逞。

全球南方戰略促和平
事實上，普京是一位具長遠戰略目光的

政治家。在2023年12月時，他曾在為參加
烏克蘭戰爭的俄羅斯武裝部隊軍人授勳儀
式上宣布，將會參與2024年總統選舉。在
授勳儀式的前兩天，普京先是在24小時內
訪問阿聯酋、沙特阿拉伯；接着又在莫斯
科會晤到訪的伊朗總統。短短 2 天，完成
與中東三大國領袖會談，表明中東是普京
連任俄羅斯總統後推行其全球戰略的重點
區域之一，亦曾含蓄地把俄烏衝突與中東
局勢相聯繫。

今年，普京與朝鮮最高領袖金正恩互
訪，簽署俄朝兩國建立全面戰略夥伴關係
條約，建立軍事同盟。

不難看出，普京的戰略目標是恢復俄羅
斯的歐洲大國和全球大國的地位。在2024
年11月7日，普京在俄羅斯旅遊勝地索契
舉行的瓦爾代國際辯論俱樂部（Valdai
Discussion Club）第 21 屆年會上再次指
出，西方國家視俄羅斯為失敗國家來對
待，這是俄羅斯與西方關係惡化的癥結，
特朗普上任後，不可能克服這一問題，所
以俄羅斯與西方關係就不可能改善。

普京近日重申，俄羅斯與中國的關係處
於歷史最高水平。中俄兩國領導人一再表
明，中俄全面戰略協作夥伴關係，是建立
在兩國各自的國家利益的基礎上；共同抗
擊美國霸權，推動世界形成平等的多極體
系，符合中俄兩國的根本利益。實際上，
中俄美並非三方博弈或者三邊格局，而是
中俄團結全球南方，爭取同美西方建立平
等關係。在未來這個歷史進程中，日後的
二三十年某個時期，中國和俄羅斯會爭取
同美國形成和平共存局面。

中 央 港 澳 工 作
辦公室、國務院
港澳事務辦公室

主任夏寶龍，日前在 2024 年香港工商界
人士座談會上發表講話，不僅為我們指
明了前進的方向，更為實際行動提供了
明確的指南。在這個充滿挑戰與機遇並
存的時代背景下，香港工商界人士作為
推動香港經濟發展的中堅力量，應該深
刻認識到自身在維護香港長期繁榮穩定
中扮演的重要角色，以及承擔的重大責
任。

更好融入國家大局
愛國愛港不僅是情感表達，更是行動體

現。在全球化的大背景下，香港工商界
和企業家的事業與國家的發展緊密相
連，不可分割。企業家不僅要追求商業
利益，更要承擔起社會責任，為社會的

可持續發展貢獻力量。這種擔當是新時
代企業家精神的核心，也是工商界和國
家利益相連的體現，這意味在追求經濟
效益的同時，亦要關注社會公益，積極
參與社會事務，為社會的和諧與進步貢
獻力量。

我們鼓勵香港工商界和企業家們積極融
入國家改革開放的大局，為中國現代化建
設貢獻力量。這是對企業家精神的傳承，
也是對國家發展大計的支持。我們深知香
港的發展與國家的發展休戚相關，香港工
商界和企業家的事業與香港、國家的發展
緊密相連。過去，香港工商界和企業家在
國家改革開放和現代化建設中發揮了重要
作用，推動了香港的繁榮，也為國家的發
展作出了貢獻，同時也實現了自身事業的
飛躍，期待香港工商界和企業家們能夠繼
續發揮這一傳統優勢，正確認識自身事業
發展與香港發展、國家發展的關係，為實

現中華民族偉大復興的中國夢作出新的更
大貢獻。

擔當新時代企業家責任
在此，我也想強調企業家的責任與擔

當。中共中央總書記習近平指出企業營
銷無國界，企業家有祖國。優秀企業家
要以愛國為本，以高度的使命感和責任
感為己任，將企業的發展與民族的興
旺、人民的幸福緊密地聯繫起來。在新
時代發展中，企業家在追求商業利益的
同時，更要關注社會責任，這種擔當是
企業家精神的重要組成部分。

企業家的擔當體現在對員工關懷、對環
境保護，也體現在對社會貢獻，為社會
帶來積極影響。我們鼓勵香港工商界和
企業家們積極參與國家的發展，為國家
的現代化建設貢獻力量，將企業理念與
推進中國式現代化建設相結合。

美國能否擺脫全球戰略困境？
周八駿

周八駿周八駿

鑪峰遠眺

工商界重中之重 勇於擔當譜新篇
民建聯工商事務發言人 黃英豪

殲-35A鑄就和平之盾

北望神州

全國政協委員 林曉輝
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上海锦江国际酒店股份有限公司
2024 年限制性股票激励计划首次授予结果

公告
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
重要内容提示：
● 限制性股票首次授予登记日：2024 年 11 月 8 日
● 限制性股票首次授予登记数量：6,034,240 股
根据《上市公司股权激励管理办法》的规定，按照上海证券交易所、中国

证券登记结算有限责任公司上海分公司的有关要求，上海锦江国际酒店股份有
限公司（以下简称“公司”）於近日在中国证券登记结算有限责任公司上海分
公司办理完成公司 2024 年限制性股票激励计划（以下简称“激励计划”）的
首次授予登记工作，现将相关事项公告如下：

一、限制性股票授予情况
公司於 2024 年 10 月 11 日召开第十届董事会第三十四次会议、第十届监事

会第十八次会议，审议通过了《关於调整公司 2024 年限制性股票激励计划相
关事项的议案》、《关於向公司 2024 年限制性股票激励计划激励对象首次授
予限制性股票的议案》。公司监事会发表了同意的核查意见。首次授予具体情
况如下：

（一）限制性股票首次授予的具体情况
1. 首次授予日：2024 年 10 月 11 日
2. 首次授予数量：647.7 万股
3. 首次授予人数：148 人
4. 首次授予价格：11.85 元 / 股
5. 股票来源：公司从二级市场回购的公司 A 股普通股
6. 实际授予数量与拟授予数量的差异说明：
公司董事会确定限制性股票首次授予日后，在实际认购过程中，有 6 名激

励对象自愿放弃认购，涉及股数 439,760 股；有 1 名激励对象部分放弃认购，
涉及股数 3,000 股。因此，本次激励计划首次授予部分的限制性股票实际授予
激励对象人数由 148 人变更为 142 人，首次授予部分的限制性股票授予数量由
647.7 万股变更为 603.424 万股。

（二）激励对象名单及授予情况

姓名 职务
授予数量
（万股）

占授予限制性
股票总量比例（%）

占授予时
总股本的比例（%）

毛啸 董事、首席执行官 7.4 0.93% 0.007%

艾耕云
董事、首席财务官、

财务负责人
4.4 0.55% 0.004%

胡暋 副总裁、董事会秘书 3.9 0.49% 0.004%
侯乐蕊 副总裁 4.0 0.50% 0.004%
赵雁飞 副总裁 3.6 0.45% 0.003%

中层管理及核心骨干人员（137 人） 580.124 72.52% 0.542%
首次授予部分合计（142 人） 603.424 75.43% 0.564%

注 1：本激励计划激励对象未参与两个或两个以上上市公司股权激励计划，
激励对象中不存在持有公司 5% 以上股权的股东或实际控制人及其父母、配偶、
子女，激励对象中不存在独立董事和监事及有关法律法规规定不能成为激励对
象的其他人员。

注 2：上述任何一名激励对象通过本激励计划获授的公司股票均未超过公司
总股本的 1%。

注 3：上表中数值若出现总数与各分项数值之和尾数不符，均为四舍五入原
因所致。

二、激励计划的有效期、限售期和解除限售安排
（一）有效期
本计划有效期自限制性股票授予登记完成之日起至激励对象获授的限制性 

股票全部解除限售或回购之日止，最长不超过 6 年。
（二）限售期和解除限售安排
自激励对象获授的限制性股票授予登记完成之日起 24 个月内为限售期。在

限售期内，激励对象获授的限制性股票予以限售，不得转让、不得用於担保或
偿还债务。激励对象因获授的尚未解除限售的限制性股票而取得的资本公积转

增股本、派发股票红利、股票拆细等股份同时按本计划进行锁定。解除限售后，
公司为满足解除限售条件的激励对象办理解除限售事宜，未满足解除限售条件
的激励对象持有的限制性股票由公司回购。

本计划首次及预留授予的限制性股票解除限售安排如下表所示：

解除限售安排 解除限售时间
可解除限售数量占
获授权益数量比例

第一个
解除限售期

自授予登记完成之日起 24 个月后的首个交易日起至授予
登记完成之日起 36 个月内的最后一个交易日当日止

40%

第二个
解除限售期

自授予登记完成之日起 36 个月后的首个交易日起至授予
登记完成之日起 48 个月内的最后一个交易日当日止

30%

第三个
解除限售期

自授予登记完成之日起 48 个月后的首个交易日起至授予
登记完成之日起 60 个月内的最后一个交易日当日止

30%

在上述约定期间内未申请解除限售的限制性股票或因未达到解除限售条件 
而不能申请解除限售的相应限制性股票，由公司将按本激励计划规定的原则回
购。

三、限制性股票认购资金的验资情况
立信会计师事务所（特殊普通合伙）已对认购缴款进行了验资，并於 2024 年

10 月 29 日出具了《上海锦江国际酒店股份有限公司 2024 年限制性股票激励计
划验资报告》（信会师报字 [2024] 第 ZA14359 号），截至 2024 年 10 月 28 日止，
公司已收到 142 名激励对象缴纳的股权激励出资款人民币 71,505,744.00 元。因
本次发行股票来源为公司回购专用证券账户回购的股票，故公司股本总额不变。

四、限制性股票的登记情况
本激励计划首次授予部分限制性股票共计 603.424 万股，公司已在中国证券

登记结算有限责任公司上海分公司办理完成股份登记手续，并於 2024 年 11 月
13 日收到中国证券登记结算有限责任公司上海分公司出具的《证券变更登记证
明》，股权登记日为 2024 年 11 月 8 日。

五、授予前后对公司控股股东的影响
由於本次授予的限制性股票来源为公司在二级市场上回购的本公司 A 股普

通股股票，本次限制性股票登记完成后不会导致公司控股股东及实际控制人发
生变化。

六、股权结构变动情况
单位：股

股份类型
本次变动前 本次变动

股数
本次变动后

股数 比例（%） 股数 比例（%）
有限售条件流通股
1. 人民币普通股 0 0 +6,034,240 6,034,240 0.56
2. 境内上市的外资股 0 0 0 0 0
无限售条件流通股
1. 人民币普通股 914,044,063 85.42 -6,034,240 908,009,823 84.86
2. 境内上市的外资股 156,000,000 14.58 0 156,000,000 14.58

合计 1,070,044,063 100.00 0 1,070,044,063 100.00

七、本次募集资金使用计划
公司本次限制性股票激励计划所筹集资金将全部用於补充公司流动资金。
八、本次授予后对公司财务状况的影响
公司按照相关估值工具确定授予日限制性股票的公允价值，并最终确认本

激励计划的股份支付费用，该等费用将在本计划的实施过程中按照解除限售比
例进行分期确认。由本激励计划产生的激励成本将在经常性损益中列支。

董事会已确定本激励计划的首次授予日为 2024 年 10 月 11 日，根据授予日
的公允价值总额确认本激励计划首次授予的限制性股票激励成本，本激励计划
首次授予的限制性股票对各期会计成本的影响如下表所示：

首次授予的限制性股票
数量（万股）

需摊销的总费用
（万元）

2024 年
（万元）

2025 年
（万元）

2026 年
（万元）

2027 年
（万元）

2028 年
（万元）

603.424 9745.30 805.56 3654.49 3224.86 1490.61 569.79 

注：1. 上述结果并不代表最终的会计成本。实际会计成本除了与实际授予日、
授予价格和授予数量相关，还与实际生效和失效的数量有关，同时提请股东注
意可能产生的摊薄影响；

2. 上述成本摊销对公司经营成果影响的最终结果将以会计师事务所出具的
年度审计报告为准。

特此公告。
上海锦江国际酒店股份有限公司董事会

2024 年 11 月 14 日

近日，第四屆澳門青島雙城啤酒文化節暨澳門青
島周在澳門圓滿舉辦。澳門特別行政區經濟財政司
司長李偉農，青島市委常委、宣傳部部長劉升勤出
席活動開幕式。

據悉，本次活動於11月7日至11日在澳門舉辦，
活動現場設置了青啤集團特色飲品主題區、大鮑島
文化休閒街區文創展區、凱撒港灣及凱撒旅業文創
展區、高家糖球非遺產品展區等9個展位，展示青
島和澳門兩地的特色產品。

據了解，青島與澳門在經貿、人文等領域的交流
合作不斷深化，連續四年在澳門舉辦 「雙城啤酒
節」活動。四年來， 「雙城啤酒節」吸引澳門市民
超10萬人次。通過澳門青島雙城啤酒節及同期舉辦
的青澳經貿交流會活動，青島各區市結合自身產業

特點與澳門相關產業密切交流合作，近百家青島企
業和商協會與澳門建立了經貿聯繫， 「青島啤酒」
「白花蛇草水」 「嶗山茶」 「青食餅乾」等一批青

島名優商品和地理標誌農產品進入澳門市場，並通
過澳門走向國際市場。與此同時，一批澳門美食也
由此走入了青島市民的視野。

在澳門回歸祖國25周年之際，青澳雙城以啤酒為
媒，疊加雙城開放優勢，持續放大 「雙城啤酒節」
品牌效應，推動青澳兩地各領域合作向更高質量、
更廣領域、更深層次邁進。

活動期間，還舉行了青澳經貿合作交流會。會
上，五組青澳合作單位現場簽約，青島市北區、西
海岸新區、萊西市、青島出版集團有限公司、青島
國際郵輪港區服務管理局、市北區文化和旅遊局與

澳門特別行政區招商投
資促進局、橫琴粵澳深
度合作區經濟發展局等
分別針對各自優勢進行
了推介。

近年來，青島與澳門
在經貿、會展、文旅、
教育等領域合作持續深
化，先後共同舉辦了
「活力澳門推廣周」
「山東青島澳門周」等

交流活動。澳門累計在青島投資項目85個，實際利
用澳資1.3億美元。青澳直航作為山東唯一與澳門的
空中通道，開航6年來累計運輸旅客超16萬人次。

下一步，青澳兩地還將進一步深化交流合作，在更
多領域探索合作空間，推出更多新的文旅產品和服
務，共同推動兩地繁榮發展。 齊薇然

第四屆澳門青島雙城啤酒文化節圓滿舉辦
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加價風潮刮到巴士。運輸署發言人昨證
實，部分專營巴士營辦商，在今年較早前
向政府提交申請調整票價。消息指三間專
營巴士公司，包括九巴、城巴和新大嶼山

巴士申請加價約6%至9.5%，政府正考慮有關
申請，坊間則認為巴士公司開出遠高於通脹的加

幅，完全沒有考慮市民承受能力，令人難以接受。近年巴
士經營遇到一些困難是客觀事實，在商言商，企業希望平
衡收支無可厚非，加價幅度若是合情合理，公眾也會理
解，惟巴士服務屬公用事業，對市民生活關係密切，加幅
實不宜超過太多。政府應做好為市民把關的角色，與巴士
公司理性討論，商討合適的解決方案，平衡巴士公司財務
可持續性及公眾負擔能力，切實回應社會關切。巴士公司
亦應持續改善和提高服務，令乘客感到 「物有所值」，減
輕爭議。

相關巴士公司提出加價申請，理據包括市民改變出行習
慣以及鐵路競爭，經營效益大受影響，同時要應對燃油及
工資等多項成本上漲的壓力，因此票價需要相應作出調
整。申請加價理據看來充分，但不意味着市民願意接受不
合理增幅，有議員指出，根據數據顯示，巴士公司無論在
油價成本、載客量及收入方面趨勢向好，且過去兩年累計
通脹率約為3.4%，提出遠高於通脹率的加幅難以講得通。
的確，成本上升人所盡知，巴士公司申請加價雖難以避
免，而且涉及因素複雜，不宜和通脹簡單類比，但加價程
度高於通脹甚多，市民難免觀感不佳；再對比另一項數
據，2023年本港居民總收入按年實質上升為4.9%，不管怎
麼看，巴士加價申請的加幅都不能視之為 「溫和」，消息
一出即現反彈就是社會心理的真實反應。

巴士是基層市民慣常出行工具之一，又涉及公共服務，
加價是民生大事，也可能引發公營事業跟漲風潮，必須小
心處理。現時百物騰貴，基層市民還要窮於應付兩電、水
費、港鐵、小輪等等不菲費用，生活壓力有增無減。行政
會議去年已經批准所有專營公司加價3.9%至7%，今次面對
巴士公司再次申請加價的要求，政府應評估一攬子因素，
包括巴士營運成本及收益變動，民生及市民負擔能力等，
一方面避免乘客 「硬食」車費急漲，另方面確保相關機構
的財務穩健和可持續性，藉助市場力量提供更好服務。

運輸署強調，會以審慎態度處理巴士公司票價調整申
請。政府站在民生角度嚴格把好審批關，做出符合公眾利
益的適當安排，是應有之義。亦可考慮向企業提供支持，
鼓勵巴士經營開源節流，開拓巴士票務以外的收入來源。
例如政府近年豁免專營巴士使用政府隧道及管制區收費，
節省的隧道費儲存在 「專營巴士豁免隧道費基金」，社會
有聲音建議可在申請加價時會先利用基金結餘，抵銷部分
加幅；此外還可以考慮使用車廠興建充電設施開放予商業
車充電，在巴士站售賣紀念品，在車身、車廂展示廣告等
方式增加經營效益，這些都是紓緩加價壓力的可行方向。

當然，票價之外，市民的體驗非常重要。巴士公司必須
與時並進，加大力氣提升服務質素，以行動滿足市民的期
望和要求，才好讓乘客感到 「值回票價」，紓緩不滿心
理。 香港商報評論員 蘇信


